

COLOFÓN (MÉXICO).

Calificación, Valorización y Turismo. Aproximaciones al patrimonio agroalimentario.

THOME-ORTIZ, HUMBERTO y MARTÍNEZ-CAMPOS ÁNGEL ROBERTO.

Cita:

THOME-ORTIZ, HUMBERTO y MARTÍNEZ-CAMPOS ÁNGEL ROBERTO (2017). *Calificación, Valorización y Turismo. Aproximaciones al patrimonio agroalimentario*. MÉXICO: COLOFÓN.

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/humberto.thome.ortiz/61>

ARK: <https://n2t.net/ark:/13683/ptuO/e55>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.
Para ver una copia de esta licencia, visite
<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.

A partir de la segunda mitad del siglo XX, los espacios rurales han transformado su estructura y funcionalidad de cara a las sociedades de consumo de la economía postindustrial. Al respecto, se ha generado un proceso de revalorización y resignificación del espacio rural que se centra en la atención sobre sus aspectos sociales, culturales, ecológicos, económicos y recreativos, más allá de la dicotomía tradicional campo-agricultura. En ese sentido, puede observarse la emergencia de algunas prácticas transversales que se presentan como tendencias globales de la planificación, política y económica, de los espacios rurales, las cuales incluyen la producción agroalimentaria localizada de calidad, la valorización integral de los recursos rurales y el aprovechamiento recreativo del capital natural y cultural del campo.

La presente obra constituye un compendio de estudios de caso sobre los procesos de calificación, valorización y turistificación de ciertos recursos locales diferenciados, característicos del altiplano central mexicano.

En este primer volumen se abordan los procesos de valorización y diversificación productiva de los recursos rurales, desde el enfoque teórico metodológico de los Sistemas Agroalimentarios Localizados (SIAL). Este es un trabajo colectivo que refleja los esfuerzos invertidos en los procesos de transformación socioeconómica del espacio rural, gestados desde la Maestría en Agroindustria Rural, Desarrollo Territorial y Turismo Agroalimentario, de la Universidad Autónoma del Estado de México.



Humberto Thomé-Ortiz
Ángel Roberto Martínez Campos
(coordinadores)

CALIFICACIÓN, VALORIZACIÓN Y TURISMO



Aproximaciones al patrimonio agroalimentario

Humberto Thomé-Ortiz
Ángel Roberto Martínez Campos
(coordinadores)



Humberto Thomé Ortiz

Doctor en Ciencias Agrarias por la Universidad Autónoma Chapingo, México. Profesor investigador de tiempo completo del Instituto de Ciencias Agropecuarias y Recursos Naturales (ICAR) de la Universidad Autónoma del Estado de México. Especialista en turismo rural y turismo agroalimentario, forma parte del Comité Científico de la Sociedad Mexicana de Turismo Rural. Ha desarrollado investigaciones sobre turismo agroalimentario en diferentes zonas rurales de México, Brasil, Colombia y la Polinesia Chilena. Actualmente es responsable técnico del proyecto de investigación Evaluación de la Dimensión Recreativa de Hongos Comestibles Silvestres, su interés socioeconómico y sus perspectivas de desarrollo rural, financiado por el Consejo Nacional de Ciencia Y Tecnología. Es Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (Conacyt). Ha publicado más de 50 capítulos y artículos científicos en revistas como *Journal of Heritage Tourism*, *British Food Journal*, *Revista Mexicana de Ciencias Agrícolas* y *Folia Turistica*. Actualmente se desempeña como coordinador de la Maestría en Agroindustria Rural Desarrollo Territorial y Turismo Agroalimentario de la UAEMEX

Ángel Roberto Martínez Campos

Doctor en ciencias con especialidad en biotecnología, por el Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Actualmente es investigador en el Instituto de Ciencias Agropecuarias y Rurales (ICAR), de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM). Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel I.

Se ha desempeñado como responsable del área de laboratorios del Instituto de Ciencias Agropecuarias y Rurales de la Universidad Autónoma del Estado de México y como coordinador de la Maestría en Agroindustria Rural, Desarrollo Territorial y Turismo Agroalimentario, registrada en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad del Conacyt.

Sus líneas de investigación son: agricultura sustentable, servicios ecosistémicos, biotecnología aplicada y manejo ambiental. Ha escrito más de 25 artículos científicos en revistas como *Revista Mexicana de Fitopatología*, *Polibotánica*, *Journal of Cleaner Production*, *Tropical and Subtropical Agroecosystems* and *Tropical Animal Health and Production*.